

Sumario

No. 39/Martes 26 de febrero de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [América Latina escapó a la CIA esta vez.](#) (Página 12).
- [Política inmigratoria integral...¿para quién?](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Repercusión de la ratificación de Raúl como presidente del Consejo de Estado y del Gobierno.](#) EFE/ANSA/DPA
- [Abordan intervención de Fidel en el Parlamento.](#) ANSA/EFE
- [La Revolución cubana asegura el relevo.](#) XINHUA
- [Destacan elección de Díaz-Canel como primer vicepresidente.](#) EFE/REU
- [Cita declaraciones a la prensa de la Directora del CENESEX.](#) AFP
- [Cubanos satisfechos por resultados de la Asamblea Nacional.](#) REU/AFP
- [Envía Chávez felicitación a Raúl.](#) AFP/EFE
- [Se pronuncian al respecto Dpto. de Estado y mafia miamense.](#) DPA/AFP/EFE
- [Grupos solidarios exigen libertad para los Cinco.](#) PL
- [Apoya Francia “solución pacífica” con las FARC en Colombia.](#) AFP
- [Haití y Cuba revisan cooperación bilateral.](#) PL
- [Comienza hoy el Festival del Habano.](#) AFP
- [Llegan a Nicaragua expertos cubanos en sistemas educativos.](#) DPA
- [Inicia recorrido por la Isla Feria Internacional del Libro; en el 2014 estará dedicada a Ecuador.](#) XIN/EFE

DEL MUNDO

- [Pide Obama al Congreso “compromiso” para evitar drásticos recortes del gasto.](#) EFE
- [Reseña encuentro de John Kerry y William Hague.](#) EFE
- [Denuncia la ONU el fracaso del Consejo de Seguridad en el caso de Siria.](#) AFP
- [Advierte Rusia sobre el colapso del Estado sirio.](#) NOTIMEX
- [Descarta Mursi renunciar como mandatario de Egipto.](#) DPA
- [Medio Oriente: Abbas, Israel busca el caos, Egipto coincide.](#) ANSA.
- [Alto funcionario anticorrupción de China subraya austeridad.](#) XINHUA

PÁGINA 12 25 de febrero de 2013 ARGENTINA

AMÉRICA LATINA ESCAPÓ A LA CIA ESTA VEZ

Juan Gelman

Puede verse en el mapamundi que publicó The Washington Post: están en rojo los países que participaron en el programa de “entrega extraordinaria” que ejecutó la CIA después del 11/9, consistente en la detención y el interrogatorio de sospechosos de terrorismo que EE.UU. no quería traer a su territorio ni procesar públicamente y que fueron secretamente distribuidos y torturados en países de todos los continentes del planeta. Menos uno: América latina.

El mapa grafica los resultados de la investigación que llevó a cabo la Open Society Foundations (OPF) con sede en Nueva York, fundada y presidida por el súper millonario y a ratos filántropo George Soros. Su finalidad es contribuir a “la construcción de sociedades vibrantes y tolerantes, cuyos gobiernos sean responsables y abiertos a la participación de todos”. La CIA logró que 54 gobiernos de los 190 del mundo colaboraran con el programa por el cual los sospechosos eran llevados de un país a otro, a veces a un centro clandestino de detención de la propia CIA en otros países, donde agentes del servicio los “interrogaban” según métodos bien conocidos.

Esta suerte de Plan Cóndor a escala mundial admitía ciertas variantes. Polonia y Lituania permitieron que la CIA manejara prisiones secretas en sus territorios. Muchos países del Medio Oriente, Europa y Asia Central entregaban sospechosos, detenidos por indicación de la Agencia, o informaban sobre otros. En naciones como Jordania, agentes locales realizaban los interrogatorios por cuenta de la CIA. Otros, como España y Grecia, permitían el uso de sus aeropuertos para los vuelos secretos que transportaban estas “entregas extraordinarias”. Hasta Suecia, la insospechable, pasó a la CIA a dos detenidos que fueron luego llevados a Egipto.

Un hecho curioso fue la cooperación de dos países nada amigos de EE.UU.: Irán y Siria; es cierto que ambos son enemigos declarados de Al Qaida y del extremismo sunnita. Dice el informe de OPF: “Irán estuvo involucrado en la captura y entrega de

individuos que fueron luego prisioneros de la CIA. En marzo de 2002, el gobierno iraní transfirió quince individuos al gobierno de Afganistán, el cual entregó a diez de ellos al gobierno de EE.UU. Al menos seis fueron puestos en custodia en un centro de detención secreto de la CIA en Afganistán". En cuanto a Siria, la investigación describe un sistema de tortura como el de siglos pasados. En un artículo del New Yorker publicado en 2005, cuando las "entregas extraordinarias" estaban en su apogeo, la periodista Jane Meyer señalaba que Siria era "el destino más común para la transferencia de sospechosos" y OPF agrega que ciertos detenidos bajo la supervisión de la CIA eran internados en una prisión llamada "La tumba" por sus celdas del tamaño de un ataúd y sometidos a torturas como "la silla alemana", que les estiraba la columna vertebral.

América latina no está manchada de rojo en el mapamundi del periódico estadounidense esta vez. Y no por falta de ganas del Pentágono, ni porque no existan estaciones de la CIA en cada uno de sus países. A fines de noviembre de 2002, cuando el plan de "entregas extraordinarias" entraba en funcionamiento, el entonces jefe del Pentágono asistió en Chile a una reunión de ministros de Defensa del continente. "Huelga decir que no hubiera viajado esta distancia si no se tratara de algo sumamente importante", declaró Ronald Rumsfeld. Lo era: Afganistán ya había sido invadido, se preparaba la intervención en Irak y Rumsfeld quería que la región colaborara en el plan de la CIA so capa de "la integración de varias capacidades especializadas en capacidades regionales más amplias". Sólo obtuvo promesas vagas.

El presidente argentino Néstor Kirchner, elegido en 2003, puso fin a las maniobras militares conjuntas con EE.UU. En 2008 Ecuador desalojó a los efectivos estadounidenses de la base aérea Manta. Lula gobernaba en Brasil. En un cable del 24 de mayo de 2005 recibido en el Departamento de Estado que filtró Wikileaks se consigna que Lula rechazó "los múltiples pedidos" de Washington para que recibiera a presos de Guantánamo. Brasil se negó además a la creación de una versión hemisférica de la Ley Patriótica estadounidense.

La Casa Blanca insiste en sus esfuerzos para incorporar a la región a su cruzada global. Mucho gustaría a los estrategas del Pentágono contar con una pista de aterrizaje en la Guyana francesa o en el noreste del Brasil junto al Atlántico, como el mayor Randy S. Naylor plantea en un documento publicado por la Universidad de la Fuerza Aérea de EE.UU. Pero, al menos por ahora, América latina no forma parte de una cadena dedicada al secuestro, la tortura y las ejecuciones extrajudiciales, a la manera de las ex dictaduras militares que devastaron la región.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN 25 de febrero de 2013 ESPAÑA

POLÍTICA INMIGRATORIA INTEGRAL, ¿PARA QUIÉN?

James Quesada
El Tecolote

Adán, es un trabajador indocumentado mexicano que lleva cerca de diez años en los EEUU. Luego de vivir en la calle por algunos años, ahora cuenta con una habitación decente en un hotel de San Francisco. Su principal preocupación es cómo pagar la renta, aun cuando comparando los precios de la ciudad, el costo mensual resulte accesible. A punto de cumplir 50 años y cinco de sobriedad, asiste religiosamente a un programa de trabajo diurno, en busca de empleo. No puede regresar a México por razones complicadas y reconoce que en esta etapa de su vida las perspectivas de un trabajo estable son escasas. ¿Qué tipo de política de inmigración podría establecerse para reconocer su humanidad y resolver su dilema?

A una semana del inicio oficial del segundo periodo del presidente Obama, ha comenzado una loca carrera en el Congreso para presentar enmiendas al paquete de una política migratoria integral. Comienza con maniobras políticas y va dirigida principalmente a cortejar el voto latino. Sin embargo, la retórica sofisticada sobre la inclusión social no contrarrestará las medidas legislativas que mantendrán a muchos latinos a la intemperie y vistos como delincuentes. El paquete integral de inmigración en debate es una medida a medias que establecerá una ciudadanía de segunda clase para aquellos latinos que tengan la suerte suficiente para tener derecho a permanecer legalmente en los EEUU.

Las declaraciones sobre la política integral de inmigración de ambos partidos avivan viejos argumentos, disfrazados de políticas razonables de inclusión social. Algunas ideas son: la no inclusión de todos; el regreso obligatorio al país de origen para recibir el permiso; ir al final de la fila; pagar las tasas e impuestos atrasados; exclusión para recibir cualquier tipo de asistencia estatal, etc. Un plan bipartidista de inmigración siempre implica hacer grandes declaraciones de inclusión mientras se erigen innumerables obstáculos que reproducen la legislación de Jim Crow la cual privó legalmente de sus derechos a los afroamericanos, convirtiéndolos en ciudadanos de segunda clase.

En la mayoría de la sociedad estadounidense, los latinos documentados o no, permanecen en calidad de sospechosos, debido a la percepción que se tiene de que vinieron ilegalmente. Este pensamiento afirma que si EEUU está dispuesto a aceptar a algunos latinos, deben institucionalizarse precauciones adicionales que prevengan abusos al sistema. El supuesto deseo caritativo de ofrecer amnistía estará tan limitado por cláusulas y sanciones que harán de la travesía de Adán para convertirse en ciudadano, una quimera.

Los fondos federales y contratos no se destinarán en los inmigrantes y los organismos públicos que los atienden. Se dirigirán a fortalecer la organización del control fronterizo, repartiendo contratos privados para una militarización de las fronteras y puertos de

entrada, aviones no tripulados, cámaras remotas y sensores, mejores sistemas de control de salida, sistemas de seguimiento y, tal vez, tarjetas de identidad nacional.

Mientras tanto, los latinos que pudieran tener la suerte de empezar su camino hacia la ciudadanía serán catalogados como ciudadanos de segunda clase, sin derecho a recibir prestaciones básicas del Estado pero obligados oficialmente a endeudarse por el pago de impuestos atrasados y multas, sin tener consideración alguna de la vida de explotación bajo la que hayan trabajado. Habrá debate sobre los más insignificantes detalles migratorios.

De cualquier forma, parece existir un acuerdo bipartidista sobre un punto: el llamado a los indocumentados 'para formarse en la parte de atrás de la fila', como si los indocumentados corrieran irrespetuosamente delante de otros que estaban en la fila. ¿Acaso estos senadores y congresistas hicieron alguna vez fila frente a las embajadas de los EEUU las cuales exigen honorarios exorbitantes a personas pobres que buscan adquirir visas, para luego sólo ser informados de que no tienen derecho a ella? Ni siquiera en sentido figurado entenderían lo que es permanecer en la fila de espera por años para reunirse legalmente con un miembro de su familia en los EEUU, sufriendo la negativa sistemática a causa de no haber cumplido con algún procedimiento burocrático.

Esta lógica de esperar en la fila fue promovida por el senador republicano de Florida, de origen cubano-estadounidense, Marco Rubio, la cual obliga a los latinos a competir entre sí. El mérito se basará en la utilidad.

Se dará prioridad a inmigrantes altamente cualificados o trabajadores estacionales de bajos salarios, cuya contribución a la sociedad es cuantificable económicamente para el Silicon Valley, las empresas de nueva creación y los negocios agroalimentarios del Central Valley, que necesitan mano de obra barata y oportuna. Mientras tanto, el resto debe aguardar en la parte de atrás de la fila para saber si tienen derecho, por lo menos, para comenzar el camino hacia la ciudadanía.

En todas estas consideraciones, es complicado advertir lo que Adán pudiera obtener de un nuevo proyecto de ley integral de inmigración. ¿Será considerado digno o su multa por intoxicación pública volverá para atormentarlo y hacer que pierda sus derechos? Y si por suerte consigue algún tipo de residencia permanente, ¿tendrá derecho a una atención sanitaria integral o acceso a las posibilidades de educación y readaptación profesional? Su estatus de ciudadano de segunda clase le negará el derecho a toda una serie de servicios sociales. Sería bueno creer en la posibilidad de una política migratoria integral, pero de continuar como están las actuales condiciones y requisitos, ellos serán indicadores de que sólo se puede estar preparado para lo peor mientras se espera llegar lo mejor.

***(James Quesada, Doctor, es Profesor Asociado en la Universidad Estatal de San Francisco, Departamento de Antropología)**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR SOLEDAD ÁLVAREZ

LA HABANA, 24 FEB (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, fue ratificado hoy para su segundo y último mandato presidencial, que inicia con Miguel Díaz-Canel, de 52 años, como primer vicepresidente del país comunista, en un significativo paso de renovación para configurar "la dirección futura" de la isla.

Como era previsible, el general Castro, de 81 años, fue reelegido por la Asamblea Nacional de Cuba para otro quinquenio aunque confirmó que será su última gestión presidencial.

También avanzó una reforma constitucional que incluirá la limitación de los mandatos políticos a diez años que ya anunció y se establecerá una edad máxima para ocupar las principales responsabilidades del país.

Especialmente relevante fue la elección de Miguel Díaz-Canel como número dos del Gobierno, con su nombramiento como primer vicepresidente del Consejo de Estado y del Consejo de Ministros, cargos en los que sustituye al histórico dirigente José Ramón Machado Ventura.

Raúl Castro, de 81 años, enmarcó el ascenso de Díaz-Canel en la necesidad de articular el relevo generacional y pareció enfilarse al nuevo número dos del Gobierno en el camino de la sucesión.

"Debe garantizarse en la cúspide del poder estatal y gubernamental la unidad ejecutiva frente a cualquier contingencia por la pérdida del máximo dirigente, de manera que se preserve, sin interrupciones de ningún tipo, la continuidad y estabilidad de la nación", afirmó.

El presidente cubano dijo que esa decisión reviste "particular trascendencia histórica" y "representa un paso definitorio en la configuración de la dirección futura del país, mediante la transferencia paulatina y ordenada a las nuevas generaciones de los principales cargos".

Ese proceso de traspaso de poder a las nuevas generaciones deberá concretarse en el próximo quinquenio, añadió.

El presidente cubano elogió las cualidades de Díaz-Canel que, según dijo, "no es un advenedizo ni un improvisado".

Además de Castro y Díaz-Canel, la Asamblea Nacional de Cuba designó a los cinco vicepresidentes del Consejo de Estado y a sus restantes 23 miembros.

Otra de las novedades fue el relevo en la presidencia del Parlamento cubano, donde Esteban Lazo, de 69 años y uno de los hombres fuertes del Partido Comunista de Cuba (PCC), sustituyó al histórico Ricardo Alarcón, que ha estado al frente de la Asamblea durante 20 años.

Con la sesión de hoy, la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba abrió su octava legislatura con una cámara renovada en un 67 %, donde las mujeres han elevado su representación hasta el 48,8 %, los negros y mestizos al 37,9 y donde el promedio de edad es de 48 años.

En cuanto al Consejo de Estado la edad media de sus integrantes es de 57 años y el 61,3 % nacieron después del triunfo de la revolución.

La nueva legislatura, según recordó Raúl Castro, estará marcada por una "fecunda e intensa" labor para elaborar la legislación relacionada con las reformas emprendidas en el país para "actualizar" su modelo socialista.

Esa "actualización económica", dijo el presidente cubano, "es la primera de las prioridades" en una etapa en la que las reformas se adentrarán en cuestiones de "mayor alcance, complejidad y profundidad".

Recordó que el objetivo de ese plan de reformas es "alcanzar una sociedad socialista próspera y sostenible" y "una sociedad menos igualitaria pero más justa".

"A aquellos que dentro o fuera del país, con buenas o malas intenciones, nos alientan a ir más rápido les decimos que continuaremos sin prisa pero sin pausa, con los pies y los oídos bien pegados a la tierra, sin terapias de choque contra el pueblo y sin dejar a ningún ciudadano desamparado", manifestó.

En su discurso, aludió de nuevo a la necesidad de seguir luchando contra la corrupción, indisciplinas e ilegalidades y anunció que el Parlamento se reunirá en la primera quincena de julio para tratar en profundidad "este bochornoso asunto".

Otra de las sorpresas de la sesión que celebró este domingo la Asamblea Nacional fue una nueva reaparición pública del líder de la Revolución cubana, el expresidente Fidel Castro, que hoy volvió a sentarse en su escaño de diputado.

Fidel Castro, de 86 años, retirado del poder desde 2006 y que ha reaparecido esporádicamente en actos públicos en los últimos años, no acudía a la Asamblea cubana (parlamento unicameral) desde agosto de 2010, cuando intervino en una sesión extraordinaria para hablar de los peligros de una eventual guerra nuclear.

El expresidente de Cuba es diputado del parlamento cubano, ya que concurrió como candidato por la circunscripción de Santiago de Cuba en los comicios generales celebrados en la isla el pasado 3 de febrero.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 24 (ANSA)- El presidente cubano, Raúl Castro, anunció hoy un relevo generacional de la "dirigencia histórica" en el gobierno cubano que acompañará otras nuevas medidas "profundas" que exigirán "modificaciones constitucionales".

"En mi caso, con independencia de la fecha en que se perfeccione la Constitución este será mi último mandato", subrayó Castro, que cumplirá en junio próximo 81 años, en su discurso de clausura de la primera sesión de la Octava Legislatura del parlamento nacional tras los comicios generales del 3 de febrero pasado.

Castro, que fue ratificado para un segundo mandato como presidente, anunció entre las modificaciones constitucionales, limitar el desempeño de los principales cargos del estado y del gobierno a dos períodos de cinco años cada uno. También se aplicarán edades máximas para ocupar tales responsabilidades.

Raúl Castro fue elegido por vez primera como mandatario en febrero de 2008 en sustitución del entonces presidente, Fidel Castro, alejado de sus cargos desde que enfermó gravemente en 2006.

En tanto, el pionero en el proceso de relevo es desde hoy el primer vicepresidente del Consejo de Estado, Miguel Díaz-Canel, un ingeniero eléctrico de 53 años con amplia experiencia en puestos de dirección del Partido Comunista de Cuba (PCC) y gubernamentales.

Díaz-Canel, que fue presentado por el propio Castro, sustituye a José Ramón Machado, de 82 años, quien participó en el Ejército Rebelde triunfante el 1 de enero de 1959 en la guerra contra el régimen de Fulgencio Batista.

Machado continuará como vicepresidente del Consejo de Estado, de 31 miembros, elegido por voto secreto y directo en la sesión de hoy de la Asamblea Nacional del Poder Popular, parlamento nacional. Otro veterano, el comandante de la Revolución Ramiro Valdés, ocupa otra de las vicepresidencias.

El parlamento nacional constituido hoy tiene 612 diputados de los cuales más del 67% son nuevos en sus escaños. Fidel Castro, considerado como el líder de la revolución cubana, fue también votado como diputado y asistió este domingo a la apertura de la legislatura.

Esta fue la segunda aparición pública de Fidel Castro, de 86 años, desde los comicios generales cuando fue personalmente a ejercer el voto en un colegio electoral de La Habana. El ex presidente no asistía a una sesión del parlamento desde 2010.

En su discurso de hoy, el mandatario Raúl Castro anunció que seguirán las transformaciones económicas y sociales en el país, que comenzó su gobierno desde hace cinco años.

Dijo que se inicia además un proceso de "fortalecimiento de la institucionalidad" en la que el nuevo parlamento jugará un papel crucial.

Sobre los cambios sostuvo que "comenzamos a adentrarnos en cuestiones de mayor alcance, complejidad y profundidad".

Las transformaciones han hecho énfasis en la ampliación de un sector no estatal en Cuba, al cual ya se integran 400.000 "cuentapropistas" y unos 170.000 nuevos granjeros que recibieron tierras estatales en usufructo.

No obstante, Castro reiteró al inicio de su discurso que "a mí no me eligieron presidente para restaurar el capitalismo en Cuba ni para entregar la revolución. Fui elegido para defender, mantener, continuar perfeccionando el socialismo, no para destruirlo".

POR ISAAC RISCO

LA HABANA, 25 FEB (DPA) - Una fecha clave y un nombre nuevo fueron los principales mensajes de Raúl Castro este domingo, cuando anunció que dejará la presidencia de Cuba en 2018 y presentó al nuevo "hombre fuerte" del gobierno, un joven dirigente nacido después de la revolución de 1959.

Pese a lo que pretende ser una "transferencia paulatina y ordenada" del poder, sólo los próximos años determinarán cómo funciona la marcha de la generación histórica de la Revolución cubana.

El ascenso de Miguel Díaz-Canel, de 52 años, a la cúpula de poder como primer vicepresidente recibió elogios del propio Raúl Castro en el Parlamento. "No es un advenedizo ni un improvisado", aseguró.

"Un buen apparatchik", juzgaron disidentes como el economista Oscar Espinosa Chepe.

Expertos como Michael Shifter, presidente del Diálogo Interamericano, un "think tank" especializado en temas latinoamericanos en Washington, cree por su parte que el anuncio de Raúl y el ascenso de Díaz-Canel son "otro paso en el proceso de una mayor apertura" en Cuba.

Díaz-Canel se formó en las bases del Partido Comunista de Cuba (PCC) y ha hecho toda su carrera en el aparato. Calificado en su momento como un político de "sólida firmeza ideológica" por Raúl Castro, el nuevo primer vicepresidente es un hombre discreto,

que se ha destacado sobre todo por su lealtad con el castrismo.

En los últimos meses se ha visto a Díaz-Canel prodigarse con mucho más frecuencia en el escenario público.

El exministro de Educación, un hombre alto y apuesto que fue dirigente de la Unión de Jóvenes Comunistas en su provincia natal de Villa Clara, representó a Cuba en Venezuela durante los actos de apoyo a Hugo Chávez el 10 de enero.

"Hoy todos somos Chávez", subrayó entonces. Recientemente se le pudo ver también al lado de Raúl Castro en Santiago de Chile durante la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

"Lo estaban preparando desde hace tiempo", juzgó frente a DPA Espinosa Chepe, que no deposita muchas esperanzas en el nuevo vicepresidente. "Es un hombre del partido, que ha estado acostumbrado a recibir directivas", valoró el ex preso político de la "primavera negra" de 2003.

Otros como el disidente Elizardo Sánchez, líder de la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, cree por otro lado que la designación de Díaz-Canel no garantiza la continuidad tras la marcha de los Castro.

"A la muerte de los dos hermanos desaparece su ideología", dijo Sánchez a DPA. Aunque seguirá en pie "la pretensión de mantener un castrismo sin los Castro".

"Podría ser difícil prevenir una lucha abierta por el poder después de que Raúl y Fidel dejen la escena", consideró también Michael Shifter.

Díaz-Canel "debe saber cómo manejar la burocracia mejor que nadie, pero la pregunta es si esa capacidad es suficiente para asegurar el control total", dijo Shifter a DPA.

Hombre con fama de pragmático y gestor eficiente, Raúl Castro no sorprendió del todo al anunciar el domingo que dejará el poder dentro de cinco años. Tampoco el ascenso de Díaz-Canel como nuevo "número dos" del gobierno era inesperado.

Como ya venía sugiriendo desde hace tiempo, el hermano menor de Fidel Castro confirmó que ha entrado en la recta final de su presidencia, que dejará si cumple su anuncio al terminar su segundo mandato en febrero de 2018.

"Éste será mi último mandato", enfatizó el domingo.

Con ello, Raúl Castro impulsó otro de los cambios que ha llevado a cabo en los últimos años. Bajo su mandato, la isla ha entrado en un proceso de apertura económica impensable hace una década.

Su última medida ha sido intentar asegurar ahora el recambio generacional y la "transferencia paulatina" del poder a las "nuevas generaciones".

"Esta decisión reviste particular trascendencia histórica porque representa un paso definitorio en la configuración de la dirección futura del país", aseguró tras la elección de Díaz-Canel como nuevo primer vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros.

Al mismo tiempo, anunció la preparación de una reforma constitucional para limitar los altos cargos a un máximo de dos mandatos consecutivos de cinco años cada uno, y para establecer edades límite para los puestos.

No debe repetirse "la situación de no contar oportunamente con suficientes reservas de cuadros preparados", subrayó.

El mandatario comentaba desde hace tiempo que el país no contaba con "una reserva de sustitutos" adecuada y había propuesta ya en abril de 2011 la reforma para limitar los altos cargos a un máximo de diez años.

Asegurar esas medidas será otra de las tareas de su último quinquenio en el poder.

LA HABANA, 25 (ANSA) - El expresidente cubano Fidel Castro, de 86 años, dijo ante el Parlamento que "jamás" pensó vivir tanto ni que "el enemigo" fallara "en su odioso oficio de eliminar adversarios decididos a luchar".

"Jamás pensé que mi existencia se prolongara tanto", afirmó el líder de la Revolución cubana, quien enfrentó centenares de planes para asesinarlo, al hablar el domingo en la primera sesión parlamentaria tras elecciones de inicios de febrero, en las que fue electo diputado, escribió la prensa local de hoy.

Fidel Castro defendió las "misiones internacionalistas" cubanas en África en las que participaron, dijo, 800.000 personas. "No luchamos por gloria ni honores; luchamos por ideas", subrayó.

Acusó a Israel y a Estados Unidos de lanzar una "guerra sucia", incluso con armas nucleares, contra los cubanos cuando cumplían una misión de ese tipo en Angola en la década de los años 70 del siglo pasado.

En cuanto a la actualidad, reclamó "la necesidad de una lucha enérgica y sin tregua contra los malos hábitos y los errores que en las más diversas esferas cometen diariamente muchos ciudadanos, incluso militantes" del gobernante Partido Comunista de Cuba.

LA HABANA, 25 FEB (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro defendió la "modesta proeza" de la Revolución cubana en una intervención el domingo ante la Asamblea Nacional (Parlamento) divulgada hoy, donde afirmó que la "gran batalla" que se impone ahora es la lucha contra "los malos hábitos" y "errores".

"Nuestro pueblo demostró su asombrosa capacidad de resistir y de vencer. Sí, porque cada año de resistencia entre 1959 y 2013 fue una victoria que nuestro pequeño país tiene derecho a proclamar", enfatizó el líder revolucionario, de 86 años y retirado del poder desde 2006.

Fidel Castro reapareció ayer en la Asamblea Nacional de Cuba, donde su hermano, el presidente Raúl Castro, quedó ratificado para un segundo mandato de cinco años, que será el último, según confirmó el propio gobernante.

En esa sesión, fue designado como "número dos" del Gobierno cubano Miguel Díaz-Canel, de 52 años, que fue nombrado primer vicepresidente del Consejo de Estado y del Consejo de Ministros en sustitución del histórico José Ramón Machado Ventura.

Fidel Castro volvió a ocupar el domingo su puesto de diputado y, según publican hoy medios oficiales, pronunció un discurso ante el Parlamento donde afirmó que "no será mucho el tiempo que ocupe en este honroso escaño (...) no por falta de voluntad, sino por imperativo de la naturaleza".

"Jamás pensé que mi existencia se prolongara tanto, y que el enemigo fuera suficientemente torpe en su odioso oficio de eliminar adversarios decididos a luchar", manifestó.

Según Fidel Castro, los cubanos no han luchado por "gloria ni honores", sino por ideas justas.

"Sin embargo, la gran batalla que, de acuerdo a lo que me contaba Raúl hace unos días, se impone, es la necesidad de una lucha enérgica y sin tregua contra los malos hábitos y los errores que en las más diversas esferas cometen diariamente muchos ciudadanos, incluso militantes", añadió.

LA HABANA, 24 FEB (XINHUA) -- El presidente cubano Raúl Castro, quien fue reelecto este domingo para un nuevo mandato de cinco años, hizo algunos movimientos en el gobierno con la intención de garantizar el relevo generacional.

"En las circunstancias que vive el país, debe garantizarse en la cúspide del poder estatal y gubernamental la unidad ejecutiva frente a cualquier contingencia por la pérdida del máximo dirigente, de manera que se preserve, sin interrupciones de ningún tipo, la continuidad y estabilidad de la nación", subrayó Castro ante el parlamento.

El presidente, de 81 años, dijo que "esa decisión reviste particular trascendencia histórica porque representa un paso definitorio en la configuración de la dirección futura del país, mediante la transferencia paulatina y ordenada a las nuevas generaciones de los principales cargos, proceso que debemos concretar en un quinquenio".

Para confirmar las palabras del mandatario, la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento) escogió como Primer vicepresidente a Miguel Díaz-Canel, un ingeniero electrónico de 52 años, que sustituirá en el cargo a José Ramón Machado Ventura, quien pasa a desempeñarse como vicepresidente.

Otro cambio significativo en Cuba fue el nombramiento de Esteban Lazo, de 69 años, como presidente de parlamento, en sustitución de un líder histórico, Ricardo Alarcón, quien llevaba 20 años al frente del aparato legislativo.

Tanto Díaz-Canel como Lazo son representantes de las nuevas generaciones que serán las encargadas de asumir la dirección del país dentro de cinco años, cuando Castro, como anunció este domingo, abandone el poder.

En las elecciones del pasado día tres, el parlamento cubano tuvo una renovación del 67 por ciento respecto a la anterior composición del cuerpo legislativo en la séptima legislatura y este domingo el Consejo de Estado, con 31 bancadas, asumió 17 nuevos miembros y disminuyó la edad promedio hasta los 57 años.

Todos esos cambios son vistos con buenos ojos por los cubanos, como aseguró a XINHUA la septuagenaria Norma López, quien destacó la necesidad de "meter sangre joven en el gobierno porque en definitiva, los jóvenes son el futuro".

En igual sentido se manifestó Sandra Sardiñas, una joven universitaria que dijo sentirse "más representada por un gobierno donde empiezan a verse nuevas caras".

Armando Pérez, un negro soldado que se confesó "fidelista hasta la muerte", afirmó que "Raúl (Castro) está asegurando la continuidad de una Revolución que ha costado mucha sangre".

LA HABANA, 24 FEB (EFE).- Miguel Díaz-Canel, de 52 años, se convirtió hoy en el número dos del Gobierno cubano con su nombramiento como primer vicepresidente de la isla, cargo en el que sustituye al histórico José Ramón Machado Ventura.

Díaz-Canel, un hombre forjado desde su juventud en el Partido Comunista cubano, ha tenido un notable ascenso político en los últimos cinco años y muchos lo anticipan como uno de los rostros a tener en cuenta en el "relevo" generacional del poder en Cuba.

Hombre de confianza de Raúl Castro y con fama de inteligente, Díaz-Canel ha ganado en visibilidad pública durante el "raulismo", época en la que ha ejercido como ministro de Educación Superior y posteriormente como uno de los vicepresidentes del Consejo de Ministros, en lo que se interpretó como una tendencia de "renovación moderada".

En los últimos meses, ha acompañado a Raúl Castro en varios viajes internacionales como la Conferencia de Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible celebrada el pasado junio en Brasil y, más relevante, en la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) de Santiago de Chile, donde Cuba asumió la presidencia pro t mpore del organismo.

Tambi n represent  a Cuba en el octavo aniversario de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra Am rica (ALBA), en Caracas, donde asegur  que Cuba responder  a cualquier ataque del "imperio" (Estados Unidos) contra Venezuela "como si se tratase" del propio "suelo patrio".

Nacido el 20 de abril de 1960 en Villa Clara, se gradu  en 1982 como ingeniero en Electr nica, momento en que se incorpora a las Fuerzas Armadas hasta 1985. Tambi n se desempe  como profesor en la Universidad Central de su provincia natal donde se incorpor  a la Uni n de J venes Comunistas (UJC, filial juvenil del PCC).

Entre 1987 y 1989 encabez  un contingente que viaj  a prestar apoyo al Gobierno sandinista de Nicaragua, que entonces libraba una guerra contra fuerzas partidarias del exdictador Anastasio Somoza, apoyadas por Estados Unidos.

A su regreso, ocup  de nuevo distintas funciones en la UJC. En 1991 ingres  al Comit  Central del PCC y al a o siguiente al Bur  Nacional de la UJC donde fue sucesivamente segundo secretario de la organizaci n juvenil a nivel nacional e integrante de la direcci n regional del PCC en la provincia central de Villa Clara.

Luego fue primer secretario del PCC en Villa Clara (1994-2003) y en el 2003 fue electo para igual cargo en la provincia de Holgu n.

Ese a o, por los resultados de su trabajo pol tico en Villa Clara, fue elevado al Bur  Pol tico del Partido Comunista, convirti ndose en el miembro m s joven de este selecto y poderoso  rgano de la nomenclatura cubana.

En aquel momento Ra l Castro, entonces ministro de las Fuerzas Armadas y segundo del r gimen, destac  de  l su "alto sentido del trabajo colectivo", "su exigencia con los subordinados", su "af n de superaci n" y su "s lida firmeza ideol gica".

Ya como presidente de la isla, Ra l Castro lo nombr  en 2009 ministro de Educaci n Superior, en 2011 qued  ratificado como miembro del poderoso Bur  Pol tico del PCC en el VI Congreso del partido y en marzo de 2012 fue designado como uno de los vicepresidentes del Consejo de Ministros en sustituci n del veterano Jos  Ram n Fern ndez, de 88 a os.

D az-Canel sustituye en la primera vicepresidencia de Cuba al hist rico Jos  Ram n Machado Ventura, de 82 a os, m dico de profesi n y n mero dos del Partido Comunista de Cuba (PCC).

Con fama de ser uno de los miembros m s ortodoxos del r gimen cubano, Machado Ventura ha sido uno de los m s cercanos colaboradores que han acompa ado a los hermanos Fidel y Ra l Castro durante los 54 a os de revoluci n.

POR ROSA TANIA VALD S Y MARC FRANK

LA HABANA, 25 FEB (REUTERS) - Miguel D az-Canel, el flamante primer vicepresidente de Cuba, es un sobrio ingeniero en electr nica de larga carrera en el Partido Comunista, respetado en el  mbito universitario y con buenas relaciones con el ala militar, credenciales que lo convierten en el sucesor m s visible de Ra l Castro.

D az-Canel, que con 52 a os aparece como una pieza clave en el proceso de recambio en un Gobierno comandado por militares de la vieja guardia revolucionaria, es uno de los pocos sobrevivientes de una generaci n de j venes dirigentes que fueron destituidos en el pasado por fallas en su desempe o.

El presidente Raúl Castro fue reelecto este fin de semana para un segundo mandato de cinco años, pero el hermano del legendario Fidel Castro anunció que se retirará en el 2018, lo que podría abrir la puerta a un recambio generacional.

"La promoción de Díaz-Canel debería ser interpretada como parte de un cambio institucional en la forma en que la élite cubana es promovida", dijo Arturo López Levy, experto en temas cubanos basado en la Universidad de Denver, en Estados Unidos.

"El no es un líder carismático, pero este no es un momento de líderes carismáticos. Ha emergido en un momento de institucionalización, y él tiene habilidades institucionales. Lo más importante es que tiene conexiones importantes con las dos mayores instituciones, el partido y las fuerzas armadas, y ha demostrado tener capacidad para manejarlas", agregó.

Díaz-Canel reemplaza a José Ramón Machado Ventura, compañero de Fidel y Raúl Castro en la guerra de guerrillas en la Sierra Maestra que los llevó al poder tras el derrocamiento de Fulgencio Batista en 1959.

Es miembro del Comité Central del gobernante Partido Comunista desde 1991 y pertenece al Buró Político desde el 2003.

Díaz-Canel, que nació en la central provincia de Villa Clara en 1960, hizo el Servicio Militar en unidades coheteriles antiaéreas de las Fuerzas Armadas y fue profesor de Ingeniería Eléctrica en la Universidad de su provincia natal.

También cumplió misión internacionalista en Nicaragua a fines de la década de 1980 y fue ascendido como cuadro profesional de la Unión de Jóvenes Comunistas.

Más tarde fue promovido como dirigente del gobernante Partido Comunista, en el que ocupó cargos. Como Ministro de Educación Superior a partir del 2009, Díaz-Canel abogó por mayor trabajo político ideológico entre los jóvenes.

John McAuliff, director ejecutivo del Fondo para la Reconciliación y Desarrollo, lo destaca como un hombre respetado en el ámbito académico.

Comentó que se topó con él en una Conferencia sobre Educación el pasado año en La Habana y dijo que "su discurso allí pudo haber sido el de cualquier educador internacional serio de los Estados Unidos".

"Me invitó a la recepción y yo bromeé con él sobre que podría publicarlo (el discurso) sin firma y nadie se daría cuenta que se trata de un ministro cubano. Me dijo que debía hacerlo", agregó McAuliff, aludiendo a su encuentro con Díaz-Canel.

"FIEL" A LA REVOLUCION

Al asumir como primer vicepresidente de la isla, Díaz-Canel no pronunció discursos ni ofreció entrevistas a periodistas, pero personas consultadas por REUTERS que han sido sus subordinados en el pasado le reconocen rasgos de liderazgo.

"Es un hombre sencillo que sabe escuchar, cuando era dirigente de la juventud (comunista) no distinguía entre jefes y subordinados, la gente lo quería y lo seguía", dijo una ex funcionaria de la Unión de Jóvenes Comunistas en la década de 1990 que pidió no ser identificada porque no está autorizada a emitir estos criterios.

Pero disidentes, entre ellos la bloguera Yoani Sánchez que lo ha catalogado en los últimos meses como "el delfín", no mostraron entusiasmo por su elección.

"El reloj biológico ha forzado al régimen cubano a señalar públicamente quién es el delfín", escribió Yoani Sánchez en su blog Generación Y.

"Comedido en público y de aspecto sobrio, parece conocer que el carisma sólo trae problemas cuando se está tan cerca de la nomenclatura histórica", agregó Sánchez, en cuyo blog suele ser crítica con un Gobierno que la considera "mercenaria" al servicio de potencias extranjeras.

En las calles de La Habana, mientras tanto, la designación es vista como otra pieza de los cambios que está impulsando Raúl Castro para activar a la castigada economía.

"Me parece una elección muy buena y muy bien pensada, muestra que Cuba se transforma", dijo José Martínez, un jubilado de 63 años.

LA HABANA, 25 FEB 2013 (AFP) - La sexóloga cubana Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, prometió este domingo en su debut como diputada trabajar "con más intensidad" en su cruzada por los derechos homosexuales y lesbianas en la isla, incluida la legalización del matrimonio entre personas del mismo sexo.

"Dije desde que me postularon que iba a trabajar con más intensidad en lo que he estado impulsando desde hace rato, que es el nuevo Código de Familia", que contempla el matrimonio entre personas del mismo sexo, declaró a la prensa Castro, al concluir la sesión del Parlamento en la que asumió como diputada y en la que su padre fue reelegido para su último mandato de cinco años.

"Por lo menos (ahora) estoy en un nivel de decisión donde puedo facilitar mejor que por lo que hemos estado luchando se materialice", añadió la sexóloga de 50 años y directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX).

"Seguiré haciendo mi trabajo educativo de seguir convenciendo a otros diputados y diputadas", porque "en la medida que he ido hablando (...) me doy cuenta de que hay mayor comprensión de que se haga justicia en este sentido", destacó.

Desde el Centro, Castro ha impulsado una cruzada por los derechos de gays y lesbianas, que incluye la legalización de las uniones entre personas del mismo sexo, incluida en el nuevo Código de Familia pero cuya discusión ha sido postergada más de una vez en el Parlamento.

"Si es este año o es el otro no lo sé, pero va (el nuevo Código)", apuntó la sexóloga, que en mayo pasado aseguró que su padre apoyaba la legalización de estas uniones.

El nuevo código, que no se refiere a matrimonios sino a uniones consensuales amparadas por la ley, aprobaría además la reproducción asistida a lesbianas, que actualmente sólo se realizan a matrimonios heterosexuales en la isla.

Gays y lesbianas fueron perseguidos en la isla en los primeros tiempos del régimen revolucionario.

A instancias del CENESEX, Cuba retomó en 2008 las cirugías de cambio de sexo, dos décadas después de ser suspendidas tras una primera que generó gran polémica en la isla.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, 25 FEB (REUTERS) - Muchos cubanos mostraban el lunes su satisfacción por el ascenso de líderes más jóvenes al Gobierno comunista, lo que va marcando el fin de la era de los hermanos Castro.

Raúl Castro, de 81 años, fue reelecto presidente el domingo en una sesión del Parlamento que nombró como primer vicepresidente al ingeniero Miguel Díaz-Canel, de 52 años, quien se convierte así en el más probable sucesor cuando el octogenario líder se aparte de su cargo en el 2018.

"Vamos a ver cuando empiece la gente joven cómo se desenvuelve todo. Yo espero que se desenvuelva bien porque la juventud es la que impera, los dirigentes por ley de la vida están ya viejos", dijo a REUTERS Miriam Castro, una jubilada de 75 años que

leía el diario Granma el lunes, donde aparecen fotos de los miembros del Consejo de Estado elegido el domingo.

Raúl Castro, de 81 años, reemplazó en su cargo a su enfermo hermano Fidel en el 2008, y desde entonces ha impulsado más de 300 reformas económicas que buscan modernizar el sistema socialista y garantizar la continuidad de la revolución que triunfó en 1959.

El dirigente reiteró el domingo que los cargos de Gobierno y del Partido Comunista sólo podrán ejercerse por dos períodos, una reforma que deberá quedar aprobada y recogida en la Constitución de la isla en los próximos meses y que fomentará una renovación.

"La idea de Raúl (Castro) estuvo muy buena, porque el país necesita a personas jóvenes, con ideas diferentes para que el país mejore", dijo Claudia Montalvo, una estudiante de magisterio de 15 años, mientras esperaba el bus frente al Capitolio de La Habana.

La elección de Díaz-Canel, quien reemplaza en el cargo a José Ramón Machado Ventura de 82 años, es vista como una señal de renovación en un Gobierno comandado durante décadas por dirigentes y comandantes históricos.

Según la Constitución cubana, el primer vicepresidente reemplazaría al presidente en caso de muerte o incapacidad para continuar en el cargo, lo que coloca a Díaz-Canel más cerca de un puesto que ha estado en manos de Fidel y Raúl Castro por más de medio siglo.

Muchos en La Habana aludían a los necesarios "cambios", cuando se les preguntaba por la nueva composición del Consejo de Estado, el poderoso órgano de 31 miembros cuyo promedio de edad actual es de 57 años.

"El mundo evoluciona y todo tiene que cambiar, tiene que cambiar, las generaciones van cambiando, los pensares, el mismo mundo cambia", dijo Yosvani Pérez, de 39 años y uno de los más de 400.000 trabajadores por cuenta propia que tiene la isla.

Castro, quien fue Ministro de Defensa por casi medio siglo, no ocultó el domingo su agrado durante su discurso tras asumir el último mandato.

"La mayor satisfacción es la tranquilidad y serena confianza que sentimos al ir entregando a las nuevas generaciones la responsabilidad de continuar construyendo el socialismo y con ello asegurar la independencia y la soberanía nacional", dijo, aludiendo a las nuevas designaciones en el Consejo de Estado.

La hija de Raúl, la psicóloga Mariela Castro Espín, que se estrenó el domingo como una de 612 diputados del Parlamento, ha sido vista en ocasiones como una candidata fuerte a asumir altos cargos en el futuro de Cuba.

"A mi realmente no me interesa", dijo riendo Mariela Castro, quien lidera desde hace años un movimiento en defensa de los derechos de las minorías sexuales en Cuba.

POR RIGOBERTO DÍAZ

LA HABANA, 25 FEB 2013 (AFP) - "Estoy muy contenta con la reelección de Raúl Castro, porque ha hecho grandes cambios", declaró la popular actriz Nilda Collado, quien como muchos cubanos elogia la gestión del presidente y "sobre todo" su decisión de nombrar a Miguel Díaz-Canel, de 52 años, como su número dos.

Raúl Castro, de 81 años y quien fue reelegido el domingo para su último mandato, "ha hecho grandes cambios, una gran apertura, y está enmendando cosas que hablamos hecho apresuradamente", dijo a la AFP la actriz de 73 años, quien vivía en Estados Unidos y regresó a la isla tras el triunfo de la revolución de Fidel Castro, en 1959.

La actriz expresó "sobre todo" su "satisfacción" por el nombramiento de Díaz-Canel como primer vicepresidente del Consejo de Estado, con lo que se inició la "transferencia paulatina y ordenada" del poder a las nuevas generaciones en la isla comunista, según Raúl Castro.

"La sangre joven siempre inyecta nuevas ideas", añadió Collado, refiriéndose a Díaz-Canel, a quien algunas mujeres apodan el "Richard Gere cubano", por su parecido con el actor de Hollywood.

La proyectista María Elena Rodríguez, de 60 años, también recibió "muy bien la noticia" del nuevo número dos, porque "la gente joven es la que tiene que echar p'ante este país".

"Raúl ha hecho un excelente trabajo en muy poco tiempo, pero el criterio de los jóvenes siempre va a ser más avanzado. La gente joven mira al futuro y eso es lo que necesitamos para salir del hueco en que estamos", añadió.

El ex marino mercante Arturo Vidal, que luego de jubilarse debió emplearse como custodio en una empresa estatal pues su pensión mensual de 29 dólares "apenas" le alcanzaba para vivir, opinó que el proceso de relevo debió haber comenzado "hace tiempo".

"Esa era la idea de los dirigentes de la revolución, pero los que estaban (para sucederlos) fallaron", dijo el hombre aludiendo a Carlos Lage y Felipe Pérez Roque, quienes fueron destituidos en marzo de 2009 y acusados por Fidel Castro de tener "posiciones indignas" y "ambiciones" de poder.

Aunque aprueban la gestión que ha tenido Raúl Castro desde que asumió el mando en 2006 cuando enfermó su hermano Fidel, Collado, Rodríguez y Vidal quieren que el mandatario "acelere" las reformas económicas, pues la vida cotidiana sigue siendo "difícil" en la isla.

Este lunes muchos habaneros "se desayunaron" con la noticia de la reelección de Raúl Castro y el nombramiento de su nuevo número dos, pues no siguieron la televisión el domingo, comprobaron periodistas de la AFP.

El 70% de los cubanos nació bajo el gobierno de los hermanos Castro y miles han envejecido junto con los líderes históricos de la cúpula gobernante.

Los opositores, a quienes el gobierno califica de "mercenarios" de Estados Unidos, restaron importancia la reelección de Raúl y el nombramiento de su heredero, pues consideran que fue algo "irrelevante".

"Lo que ocurrió ayer en el Parlamento fue la simple reproducción del modelo totalitario de Estado, con su falta de derechos, pobreza y desesperanza" y "el nombramiento de Díaz-Canel es irrelevante, porque no puede cambiar las reglas de juego", declaró a la AFP el opositor Elizardo Sánchez.

La bloguera Yoani Sánchez, de visita en Brasil, escribió en su cuenta en Twitter: "Raúl se reinicia en su último mandato -dice él- y deja elegido a dedo a su sucesor Díaz-Canel", un hombre "de fidelidad absoluta", pero "innegablemente más joven que la generación histórica".

CARACAS, 25 FEB 2013 (AFP) - El presidente venezolano Hugo Chávez, hospitalizado en Caracas por un cáncer, envió su "más efusiva felicitación" al mandatario cubano, Raúl Castro, por su reelección el domingo, y le deseó el "mayor de los éxitos" en esta

nueva etapa, según un comunicado divulgado este lunes.

Chávez "en unión del pueblo y del Gobierno de Venezuela, transmite su más efusiva felicitación al líder revolucionario Raúl Castro Ruz, por su reelección como Presidente del Consejo de Estado", señaló el mensaje oficial.

Según la nota, la reelección de Castro, para un mandato de cinco años, "ha hecho un justo reconocimiento a la trayectoria de este valiente soldado, quien desde los heroicos combates en la Sierra Maestra (...) ha sido pieza fundamental", junto a su hermano Fidel Castro, de la revolución cubana.

El reelecto presidente anticipó que este será su último mandato tras las elecciones, en las que Miguel Díaz-Canel fue elevado a número dos del Estado comunista, quedando en primera línea para suceder a Castro.

El gobierno y pueblo venezolanos "albergan la más firme convicción" de que Castro "cosechará, junto a su noble pueblo, el mayor de los éxitos en esta nueva etapa de avance de la Revolución Cubana, hermana de la Revolución Bolivariana" venezolana, añadió el mensaje.

Chávez se ha sometido casi exclusivamente en La Habana a sus tratamientos contra el cáncer, que padece desde 2011.

Hace tan sólo una semana, el mandatario venezolano volvió de Cuba tras pasar allí más de dos meses hospitalizado luego de que fuera sometido en diciembre a una cuarta cirugía contra el cáncer.

Desde que partió a Cuba en diciembre, Chávez, a quien le fue realizada una traqueotomía que le dificulta el habla, no ha sido escuchado ni visto en video. Sólo cuatro fotos del mandatario junto a sus hijas mayores en un hospital cubano y un puñado de cartas firmadas por él han sido difundidas por el gobierno en los últimos dos meses.

Desde que Chávez asumió el poder en 1999 y apoyado en su amistad con Fidel Castro, la cooperación Venezuela-Cuba se ha ampliado con una diversidad de proyectos.

CARACAS, 25 FEB (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, felicitó a su homólogo cubano, Raúl Castro, por su reelección este domingo por la Asamblea Nacional y consideró que se trata de "un justo reconocimiento a la trayectoria de este valiente soldado", según un comunicado oficial difundido hoy.

El presidente Chávez, "en unión del pueblo y del Gobierno de Venezuela", transmite su "más efusiva felicitación" a Raúl Castro y está convencido de que logrará "el mayor de los éxitos en esta nueva etapa de avance de la Revolución Cubana", agrega el texto.

Raúl Castro ha sido una "pieza fundamental" de la revolución que "ha consolidado en Cuba un modelo propio de democracia, generador de auténtica soberanía e independencia, tal como lo soñó José Martí", afirma además el comunicado.

El hermano menor de Fidel Castro fue elegido por la Asamblea Nacional, en la que está representado únicamente el Partido Comunista, único legal en Cuba, para dirigir cinco años más el país.

Castro, de 81 años, al que su hermano Fidel cedió provisionalmente el poder en 2006 debido a su enfermedad y quien en febrero de 2008 fue elegido por la Asamblea como presidente de Cuba, señaló este domingo que este segundo mandato será el último.

El presidente venezolano se encuentra desde hace una semana en Caracas, adonde llegó proveniente de La Habana tras más de dos meses de convalecencia de una operación de un cáncer a la que se sometió el pasado 11 de diciembre.

Desde el 8 de diciembre no ha sido visto en persona ni oído y solo se han conocido unas fotografías de sus últimos días en Cuba.

El Gobierno venezolano ha señalado que sufre una insuficiencia respiratoria de la que no ha mejorado desde que llegó y respira por una cánula traqueal.

Sin dar detalles sobre la evolución del cáncer, el Gobierno ha asegurado que el gobernante continúa con el tratamiento para este mal sin efectos "adversos significativos".

WASHINGTON, 25 FEB (DPA) - Estados Unidos dijo hoy que toma nota del anuncio del reelegido presidente de Cuba, Raúl Castro, acerca de que se retirará en 2018, pero subrayó que cualquier cambio en el liderazgo será insuficiente mientras no tengan lugar "reformas democráticas fundamentales" en la isla.

"Somos conscientes de los reportes acerca de que el presidente Raúl Castro anunció su intención de retirarse en 2018, tras otro mandato de cinco años, y también vimos que Miguel Díaz-Canel fue nombrado primer vicepresidente", dijo el portavoz del Departamento de Estado Patrick Ventrell, este lunes.

"Tomamos nota de lo sucedido, pero claramente un cambio en el liderazgo que carezca de las reformas democráticas fundamentales necesarias para darle a la gente la capacidad de escoger a sus líderes no constituirá un cambio fundamental para Cuba", agregó.

Según indicó, Estados Unidos "sigue esperando el día en que el pueblo cubano logre la democracia, cuando tenga la oportunidad de elegir libremente a sus líderes en un proceso democrático y abierto, además de poder disfrutar de las libertades de expresión y asociación sin miedo a represalias".

"Claramente, aún no estamos allí", apostilló.

WASHINGTON, 25 FEB 2013 (AFP) - Un cambio de presidente sin una apertura democrática en Cuba es insuficiente, consideró este lunes Estados Unidos, al señalar que tomó nota de informaciones sobre el anuncio del mandatario Raúl Castro de que dejará el poder tras su nuevo mandato de cinco años.

"Obviamente un cambio de liderazgo sin que haya reformas democráticas esenciales necesarias para garantizarle a la población la posibilidad de elegir libremente a sus propios líderes, no será un cambio fundamental en Cuba", dijo a periodistas un portavoz del Departamento de Estado, Patrick Ventrell.

Consultado sobre si entonces Washington lo consideraba insuficiente, Ventrell respondió: "Absolutamente".

El portavoz dijo que Estados Unidos, que carece de relaciones diplomáticas con Cuba desde 1961, "está al tanto de las informaciones" sobre el anuncio de Castro, reelegido el domingo, así como de que "Miguel Díaz-Canel fue nombrado primer vicepresidente".

Con ese nombramiento, Díaz-Canel fue elevado a número dos del Estado comunista.

"Seguimos esperando el día en que los cubanos vivan en democracia, cuando tengan la oportunidad de elegir libremente a sus líderes en un proceso abierto y democrático, y gocen de las libertades de expresión y de asociación sin miedo a represalias", dijo Ventrell.

"Obviamente no ha llegado aún", subrayó.

El presidente estadounidense, Barack Obama, anunció medidas hacia Cuba tras llegar al poder en enero de 2009, pero tras la detención a fines de ese mismo año del subcontratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años de prisión por distribuir ilegalmente en la isla equipos de telecomunicaciones, la posibilidad de mejorar los lazos bilaterales se esfumó.

MIAMI (EEUU), 25 FEB (EFE).- Varias organizaciones del exilio cubano en Miami (Florida) acogieron hoy con una "muy tímida" expectativa la promoción de Miguel Díaz-Canel a primer vicepresidente de la isla, aunque opinaron que no significa que la transición política haya comenzado.

"La transición política va a comenzar en Cuba cuando realmente haya una transición de poder, una sustitución del régimen castrista de los hermanos Castro, Raúl y Fidel", afirmó a Efe el titular de la Fundación Nacional Cubano Americana (FNCA), José "Pepe" Hernández.

Se trata, ciertamente, prosiguió, de "una señal, pero esta señal ya la hemos visto anteriormente", por ejemplo con la elección de Carlos Lage como vicepresidente del Consejo de Estado, "quien fue defenestrado en un momento determinado".

No obstante, la promoción de Díaz-Canel "deja cierto espacio para una expectativa de cambio", señaló.

El presidente cubano, Raúl Castro, fue ratificado el domingo pasado en la Asamblea Nacional, en la que solo hay representantes del Partido Comunista, el único legal, para su segundo y último mandato de cinco años, que se inició con la elección de Díaz-Canel, de 52 años, como primer vicepresidente.

Una ratificación que, para Ramón Saúl Sánchez, presidente del Movimiento Democracia, resulta "preocupante" tras 54 años en el poder de los hermanos Castro sin que se haya atisbado "señales de reformas significativas para darle al pueblo democracia".

El régimen, en ese sentido, se ve forzado por "razones biológicas, no por voluntad política" a "empezar de alguna manera el proceso de transición política", que no comenzará hasta que no se produzca una sustitución generacional, dijo en coincidencia con Hernández.

"Lo que se ve a todas luces es que el régimen está agotado y tiene que buscar desesperadamente una transición", aseveró Saúl Sánchez.

Calificó a Díaz-Canel de "ideólogo de línea dura, muy fiel a Raúl y Fidel", pero con buena imagen por su desempeño en la dirección de empresas estatales y su preocupación por las condiciones de vida de la población.

En ese contexto, Hernández apuntó que los cubanos de la isla "han perdido toda la confianza en el régimen castrista", lo que obliga al Gobierno a intentar "poner una cara fresca al Gobierno y la revolución".

En cualquier caso, todo indica que la "cúpula gobernante ha comprendido que su tiempo ha pasado", aunque "cinco años más de castrismo es un tiempo sumamente largo y no sabemos si el pueblo y la economía cubana lo va a poder resistir".

En opinión de Orlando Gutiérrez, director del Directorio Democrático, carece de valor tanto el ascenso a la cúpula gubernamental de Díaz-Canel como el anuncio de Raúl Castro de retirarse en 2018.

"Mientras exista en Cuba el partido único, la supresión de las libertades y derechos fundamentales, la policía política y una familia controlando al país no habrá cambio real", puso de relieve Gutiérrez.

En ese sentido dijo que Raúl Castro "promete una vez más un fin a su mandato que nunca llega".

GUATEMALA, 25 FEB (PL) La Coordinadora Guatemalteca de Solidaridad con Cuba y los Pueblos exigió por twitter y facebook la libertad de los cinco cubanos condenados en Estados Unidos.

"Hay cinco cubanos presos injustamente en Estados Unidos por defender a su pueblo. Denunciemos la Injusticia", fue el principal mensaje que difundieron los manifestantes, referido a Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Fernando González y a Antonio Guerrero, arrestados en 1998 por vigilar a grupos terroristas que planeaban acciones contra Cuba desde Miami, en Florida.

Amigos de la isla en Guatemala y otras partes de América Latina y el Caribe, como Bolivia y Puerto Rico, se unieron este domingo al reclamo.

Durante el intercambio a través de esas redes sociales se resaltó la labor de cooperantes cubanos aquí y se siguió la sesión plenaria en la cual se constituyó la Octava Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular en Cuba.

Gerardo, Ramón, Fernando y Antonio permanecen en celdas estadounidenses, mientras René debe quedarse tres años en Estados Unidos en libertad supervisada, pese a haber cumplido su condena en octubre de 2011.

Estos fueron algunos de los textos divulgados por el ciberespacio: "¿sabías que hay cinco cubanos presos injustamente en Estados Unidos? exijamos su libertad. Presidente Obama: give me five" "solidarízate, súmate, exige con nosotros la libertad de los cinco. Dale me gusta y reenvía a tus contactos".

"Gracias a Cuba en América Latina y el Caribe se han operado más de dos millones de pacientes a través de la Operación Milagro" "elevemos nuestra voces solidarias con el pueblo cubano: que cese el bloqueo criminal de Estados Unidos contra Cuba", expresaron.

"Desde el año 1998 hasta el 2012 la Brigada Médica en Guatemala ha consultado 32 millones 426 mil 681 casos. Se han salvado 273 mil 183 vidas. Se han realizado 91 454 operaciones por afecciones oftalmológicas. Eso es solidaridad", remarcaron quienes apoyan a la isla caribeña.

La Coordinadora Guatemalteca de Solidaridad con Cuba y los Pueblos agrupa a miembros de los partidos Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca y Alternativa Nueva Nación y de 10 agrupaciones sociales más.

BOGOTÁ, 25 FEB 2013 (AFP) - El ministro francés de Relaciones Exteriores, Laurent Fabius, expresó este domingo su respaldo al proceso de paz que adelanta el gobierno de Colombia con la guerrilla de las FARC, tras reunirse con el presidente Juan Manuel Santos.

"Apoyamos al presidente Santos y a su gobierno en la búsqueda de la paz para conseguir finalmente una solución a ese terrible conflicto con las FARC", dijo Fabius en Bogotá, en un discurso ante la comunidad francesa.

"No debemos inmiscuirnos. Cada país es libre de actuar como considere mejor, pero pensamos que después de tantos y tantos años ha llegado el tiempo de encontrar una salida pacífica", agregó.

El ministro francés debe terminar el lunes en Bogotá una gira latinoamericana que ya le llevó a Perú y Panamá.

El gobierno colombiano lleva a cabo desde fines de 2012 un proceso de paz con las FARC, la principal guerrilla de este país, con unos 8.000 integrantes y casi medio siglo de lucha armada.

El diálogo se lleva a cabo en La Habana, sin que en Colombia se haya decretado un cese el fuego bilateral. Las FARC, sin embargo, cumplieron entre el 20 de noviembre y el 20 de enero pasados una tregua unilateral, en señal de buena voluntad.

Luego de su reunión con Santos, el ministro francés destacó que los dos países tienen "posiciones similares, casi iguales sobre casi todos los grandes temas" del escenario internacional.

Sin embargo, Fabius mencionó como divergencia la cuestión de Palestina, luego de que en noviembre Francia votó a favor de su estatuto país observador no miembro de Naciones Unidas, mientras que Colombia se abstuvo.

PUERTO PRÍNCIPE, 25 FEB (PL) Haití y Cuba examinaron en esta capital la colaboración existente entre ambos países en diversas esferas, informaron hoy a Prensa Latina fuentes diplomáticas de la isla caribeña.

El análisis se produjo durante una reunión de trabajo del primer ministro haitiano, Laurent Lamothe, y el embajador cubano aquí, Ricardo García, quienes celebraron un encuentro similar en octubre pasado.

Las dos naciones firmaron ocho acuerdos en las esferas de la salud, la agricultura, la educación y la industria sideromecánica durante la visita a Cuba en noviembre último del presidente Michel Martelly.

Además de esas áreas, la colaboración abarca la pesca y la producción de azúcar de caña.

Autoridades gubernamentales y el pueblo de Haití valoran de manera positiva el apoyo cubano a su país, que recibió en 1998 la llegada de una brigada médica de la mayor de las Antillas que se mantiene hasta la actualidad.

LA HABANA, 25 FEB 2013 (AFP) - El extenista alemán Boris Becker y el exbasquetbolista estadounidense Gary Payton figuran entre los invitados de lujo del XV Festival Internacional del Habano, que comenzará este martes en la capital cubana, informaron los organizadores.

Entre el millar de invitados de 70 países que participarán en el Festival, que se extenderá hasta el 2 de marzo, está Payton, de 44 años, quien jugó en la NBA de 1990 a 2007 y ganó las coronas olímpicas con el "Drean Team" en Atlanta-96 y Sydney-2000, dijo la compañía hispano-cubana Habanos S.A.

Además acudirá a la fiesta anual del humo el alemán Becker, de 45 años, exnúmero uno del mundo del tenis mundial que ganó, entre otros torneos, seis Gran Slam.

Otro prominente invitado es el tenor italiano Dario Balzanelli, un discípulo de Luciano Pavarotti, dijo la empresa.

El festival, cuya feria comercial será inaugurada el martes en el Palacio de las Convenciones de La Habana, está dedicado a las marcas Partagás y Montecristo, entre las más prestigiosas del portafolio de Habanos, empresa que tiene el monopolio sobre la comercialización de los puros cubanos.

Como novedad del festival los organizadores destacan el "Cooking Show" denominado "Tabaco y Gastronomía", durante el cual tres chefs croatas --Grgur Baksic, Zoran Simunic y Pantelija Pekic-- presentarán platos elaborados con hojas de tabaco.

También se realizarán lanzamientos de nuevas vitolas, visitas a fábricas de habanos y recorridos por la región de Vuelta Abajo, en la provincia occidental de Pinar del Río, considerada la tierra del mejor tabaco del mundo, y la tradicional subasta de humidores (cofres para conservar puros), cuya recaudación es destinada cada año a la salud pública cubana.

Habanos obtuvo en 2011 un crecimiento del 9%, con una cifra de negocios de 401 millones de dólares, según la empresa, a pesar del panorama internacional "complicado" por la crisis económica y las leyes antitabaco. Los resultados de 2012 se conocerán durante el Festival.

Detrás del níquel y productos farmacéuticos, el tabaco se afianza como uno de los sostenes de las exportaciones cubanas, apoyado en su cultura centenaria y su fama de ser el mejor del mundo.

MANAGUA, 24 FEB (DPA) - Un grupo de expertos cubanos en sistemas educativos llegó hoy a Nicaragua para elaborar un diagnóstico sobre la calidad de la educación nicaragüense confirmó una fuente oficial.

El embajador cubano en Managua, Eduardo Martínez, dijo que la decisión de cooperar con Nicaragua en materia educativa se produjo durante un encuentro de ministros de educación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) realizado recientemente en La Habana.

En tanto, la portavoz presidencial Rosario Murillo declaró a medios oficiales: "Estamos recibiendo este domingo un equipo de expertos que vienen a contribuir en el diseño de un programa para mejorar nuestras capacidades desde los docentes, desde los estudiantes, a lo largo de este año y el próximo".

Recordó que Cuba ha sido reconocida por organismos internacionales por la calidad en su modelo educativo.

LA HABANA, 25 FEB (XINHUA) -- La XXII Feria Internacional del Libro Cuba 2013 concluyó su etapa de 11 días en La Habana e iniciará un recorrido el 27 de febrero por las restantes 14 provincias del país, de occidente a oriente.

Durante la fase habanera (14-24 de febrero), clausurada la víspera, la Feria recibió la visita de alrededor de 320.000 personas, informaron hoy sus organizadores.

A la cita en la capital cubana asistieron más de 140 expositores de 31 países y casi 400 escritores, artistas e intelectuales provenientes de 37 naciones.

La oferta incluyó unas 1.000 novedades editoriales, según datos del Instituto Cubano del Libro (ICL). Esta edición de la populosa fiesta editorial está dedicada a Angola y rinde homenaje además a los premios nacionales de Literatura, Daniel Chavarría, y de Ciencias Sociales e Historia, Pedro Pablo Rodríguez.

La feria reabrirá sus puertas a partir del miércoles próximo, primero por las provincias occidentales y el municipio especial Isla de la Juventud, y luego proseguirá por las del centro y el oriente del país hasta concluir el 10 de marzo en la ciudad de Santiago de Cuba.

Los organizadores de la cita anual adelantaron que la venidera edición rendirá tributo a los intelectuales Nersys Felipe, Premio Nacional de Literatura 2011, y Rolando Rodríguez, Premio Nacional de Ciencias Sociales 2010, y Ecuador será el país invitado de honor.

LA HABANA, 25 FEB (EFE).- La próxima Feria Internacional del Libro de Cuba en 2014 estará dedicada a Ecuador, anunciaron sus organizadores al clausurar la 22 edición de ese evento que concluyó su etapa en La Habana, informaron hoy medios locales.

El vicepresidente del Instituto Cubano del Libro, Juan Rodríguez, dijo que el próximo año Ecuador será el país invitado de honor que acompañará a Cuba en "la hermosa aventura de desentrañar las historias que encierran los libros".

También adelantó que desde ahora comenzarán los homenajes a los escritores cubanos Nercy Felipe, Premio Nacional de Literatura 2011, y Rolando Rodríguez, Premio Nacional de Ciencias Sociales 2007, al tiempo que fiesta del Libro 2013 prosigue su recorrido por otras ciudades de la isla hasta su final el próximo 10 de marzo en Santiago de Cuba.

Más de 320.000 personas visitaron la Feria desde el pasado día 14 la sede principal de la Feria, instalada en la fortaleza colonial San Carlos de la Cabaña, situada al este de la capital cubana.

El director general de la cita editorial, Eduardo Fernández, precisó que se vendieron más de 433.000 ejemplares durante en esta primera parada del foro cultural más masivo que se desarrolla en la isla anualmente.

Esta Feria tuvo por primera vez como invitado a un país africano, Angola, y reunió a ministros de Cultura de varios países, intelectuales, autores y libreros de unas 40 naciones.

Al cerrar sus puertas en La Habana, fueron distinguidos los mejores expositores, entre los que sobresalieron el pabellón de Arabia Saudita, país que se alzó con el primer lugar, el de Angola, y la exhibición presentada por las editoriales cubanas "Unión" y "Vigía".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 25 FEB (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, pidió hoy al Congreso "compromiso" para evitar los drásticos recortes automáticos del gasto público a cuatro días de que venza el plazo para que entren en vigor y volvió a alertar de sus desastrosas consecuencias para la economía.

"Esos recortes no pueden ocurrir. El Congreso puede desactivarlos en cualquier momento", dijo Obama durante una reunión de la Asociación Nacional de Gobernadores en la Casa Blanca.

Algunas veces "los congresistas creen que compromiso es una mala palabra", lamentó el mandatario, quien sostuvo que la "incertidumbre" por esos recortes "arbitrarios" ya se siente y reiteró que, si entran en vigor, "la economía se ralentizará y se eliminarán empleos".

Por su parte, el vicepresidente de EE.UU., Joe Biden, comentó que gobernadores tanto demócratas como republicanos le han expresado en los últimos días su "frustración" por la inacción del Congreso y su preocupación sobre cómo lidiar en sus estados con los recortes.

Por decisión del Congreso adoptada en 2011, si no hay un acuerdo de largo alcance sobre la reducción del déficit público el 1 de marzo entrarán en vigor recortes automáticos del gasto por valor de más de 85.000 millones de dólares, la mayoría en el presupuesto destinado a Defensa.

En un nuevo intento por advertir del impacto de los recortes, la Casa Blanca lanzó este domingo un extenso informe sobre las consecuencias que tendrán en cada estado hasta el próximo mes de septiembre.

Como ejemplo, en Virginia unos 90.000 empleados civiles del Departamento de Defensa tendrán que tomarse excedencias, en Georgia más de 4.000 niños se quedarán sin acceso a vacunas y unos 350 profesores en Ohio verán peligrar sus puestos de trabajo.

Los recortes, que ascienden a 1,2 billones de dólares durante los próximos 10 años, provocarían una reducción indiscriminada del presupuesto de las agencias federales, excepto para algunos programas obligatorios como el Medicaid (de salud) y los cupones de alimentos.

Tras un receso por las vacaciones de invierno el Congreso vuelve hoy a la actividad, aunque las propuestas de demócratas y republicanos para evitar los recortes siguen muy distantes.

Los republicanos están trabajando en un plan que dejaría en pie los recortes, pero daría al Gobierno más flexibilidad para decidir cómo y dónde aplicarlos.

Mientras, los demócratas, como recordó hoy el propio Obama, plantean realizar "duros" recortes en algunos programas sociales en combinación con una reforma fiscal, a la que se oponen los republicanos, para aumentar la carga impositiva a los ciudadanos más ricos.

LONDRES, 25 FEB (EFE).- El secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, confirmó hoy en Londres que su Gobierno "no se posicionará" sobre la soberanía de las Malvinas si bien reconoce "la administración de facto" de las islas por parte del Reino Unido.

Kerry señaló que EEUU "apoya la colaboración práctica" entre el Reino Unido y Argentina, que reclama la soberanía sobre el archipiélago, y urgió "una solución pacífica" al contencioso.

"La posición de Estados Unidos no ha cambiado", subrayó el secretario de Estado, que declinó opinar sobre el referéndum sobre soberanía que los malvinenses celebrarán el 10 y el 11 de marzo, en el que se espera que refrenden su voluntad de seguir bajo soberanía británica.

Kerry hizo estas declaraciones tras mantener una reunión con el ministro británico de Exteriores, William Hague, con quien también trató sobre el futuro Tratado de Libre Comercio (TLC) entre EEUU y la Unión Europea así como el conflicto en Siria y la crisis por el programa nuclear de Irán.

En la rueda de prensa posterior, ambos recalcaron la buena relación que existe entre los dos países.

"Nuestra asociación es más fuerte que nunca", dijo el secretario de Estado, quien junto con Hague recalcó el compromiso de Washington y Londres por seguir colaborando en asuntos económicos e internacionales, especialmente en la resolución del conflicto sirio y el proceso de paz entre israelíes y palestinos.

Kerry consideró prioritario el Tratado de Libre Comercio e inversiones que Estados Unidos y la UE empezarán a negociar en junio y que, según el jefe de la diplomacia estadounidense, traerá "prosperidad" a ambos bloques, con "la creación de puestos de trabajo".

Por su parte, Hague subrayó la necesidad de que EEUU dé un impulso al proceso de paz palestino-israelí, que describió como "la principal prioridad" de la comunidad internacional por sus efectos en toda la región.

Su colega estadounidense agradeció el esfuerzo que Londres pone en reavivar ese proceso y señaló que su país defiende una solución de "dos Estados que convivan en paz".

Sobre Siria, ambos coincidieron en la necesidad de que se impulse "una transición política", mientras que Kerry condenó "el asesinato indiscriminado de civiles" por parte del régimen del presidente sirio, Bashar al Asad.

Hague y Kerry subrayaron además que el programa nuclear iraní es una "amenaza" y el secretario de Estado subrayó que "un Irán con armas nucleares en esa región es simplemente inaceptable".

El secretario de Estado instó al Gobierno de Teherán a volver "de buena fe" a la mesa de negociaciones para tratar el asunto.

Antes de reunirse con Hague, Kerry se entrevistó con el primer ministro británico, David Cameron, con quien trató en especial sobre el futuro TLC y el papel que el Reino Unido puede ejercer como nuevo presidente del G8.

John Kerry, que asumió su cargo a principios de este mes en sustitución de Hilary Clinton, visita el Reino Unido como parte de una gira de once días que le llevará hasta el próximo 6 de marzo por las principales capitales europeas, Turquía y Oriente Medio.

Tras su paso por Londres, Kerry se desplazará a Alemania, Francia, Italia, Turquía, Egipto, Arabia Saudí, Emiratos Árabes Unidos y Catar.

GINEBRA, 25 FEB 2013 (AFP) - La Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, criticó este lunes en Ginebra el fracaso del Consejo de Seguridad para llevar el caso sirio ante la Corte Penal Internacional (CPI), mientras que el presidente de la Asamblea General de la ONU, Vuk Jeremic, denunció una "masacre".

"Desde hace casi dos años, la comunidad internacional no consiguió poner fin a la masacre", declaró Jeremic durante la apertura de la principal sesión anual del Consejo de Derechos Humanos de la ONU.

"Nuestra primera prioridad debería ser el cese inmediato de las hostilidades. Debe estar seguida de un proceso político que permita a los ciudadanos de Siria determinar libremente el curso de su futuro político", prosiguió.

Jeremic también pidió a las partes el cese de los combates de manera "inmediata" en un momento en que el conflicto causó cerca de 70.000 muertos desde su comienzo hace casi dos años, según la ONU.

Por su parte, Navi Pillay subrayó que la CPI solo puede intervenir si el Estado en cuestión figura entre los 122 Estados Partes del Estatuto de Roma o si el Consejo de Seguridad le plantea una situación.

Rusia, única gran potencia que todavía mantiene estrechas relaciones con Damasco, y China bloquearon hasta el momento todos los proyectos de resolución del Consejo de Seguridad de la ONU de condena al régimen del presidente Bashar al Asad.

"Hasta el momento, el Consejo de Seguridad fracasó con Siria, a pesar de los informes periódicos que, procedentes de mi despacho, de la comisión de investigación internacional sobre Siria, dieron cuenta de crímenes generalizados o sistemáticos, así como de violaciones", declaró Pillay.

En su último informe publicado el 18 de febrero, la comisión de investigación acusó a los dos principales protagonistas, régimen y rebelión, de crímenes de guerra.

MOSCÚ, 25 FEB (NOTIMEX).- Rusia advirtió hoy que una escalada del conflicto en Siria derivaría en el colapso del Estado, por lo que urgía al régimen de Bashar al-Assad y a los rebeldes a comenzar cuanto antes negociaciones en busca de una salida política.

El ministro ruso de Asuntos Exteriores, Serguei Lavrov, pidió a su colega sirio, Walid Mualem, que su gobierno no caiga en las provocaciones de aquellos "que quieren continuar la guerra", según la agencia rusa de noticias Novosti.

"Siria está en un cruce. El ulterior derramamiento de sangre y la escalada del conflicto, que es la línea escogida por algunos, entraña el peligro de la desintegración del Estado y la sociedad", dijo Lavrov durante su encuentro con Mualem en Moscú.

Destacó que en las filas de la oposición siria se multiplican los partidarios de una línea realista y son cada vez más conscientes de la necesidad de iniciar cuanto antes la negociación y el arreglo político.

Subrayó que Rusia aboga por la soberanía y la unidad de Siria para que todos los grupos, al margen de su religión y filas políticas, vivan libremente en condiciones de paz y estabilidad y puedan resolver sus problemas sin injerencia externa.

Lavrov señaló que la postura de Rusia "no está acondicionada por el apoyo a personalidades, sino que es resultado de la preocupación por el futuro del pueblo sirio".

Por su parte, el canciller sirio aseguró que las autoridades de su país están inmersas en una guerra contra el terrorismo, aunque agregó que Damasco persigue una solución pacífica al conflicto.

Destacó que el Frente Al Nusra, una filial de Al Qaeda, es quien lleva a cabo las principales acciones armadas en Siria y ha movilizó a "combatientes de 28 países", en particular de Chechenia.

Pese a ello, Mualem reiteró la disposición del régimen sirio al diálogo "con todos los que quieran sostenerlo, incluidos aquellos que participan en la lucha armada, porque estamos seguros de que las reformas se hacen mediante el diálogo y no con derramamiento de sangre".

Sin embargo, el líder de la opositora Coalición Nacional de las Fuerzas de la Revolución y la Oposición Siria (CNFROS), Ahmed Muaz al Jatib, acusó al presidente al-Assad de obstaculizar el diálogo.

"Al-Assad ha rechazado el diálogo a través de una dilación continua. El diálogo no es una pérdida de tiempo ni un retraso", dijo al Jatib a la prensa al término de una reunión en El Cairo con el ministro egipcio de Relaciones Exteriores, Mohamed Amr.

"Nuestra condición para un diálogo, la excarcelación de los presos políticos y, especialmente, de las mujeres presas, no ha sido atendida", recordó.

Asimismo, al Jatib anunció que no piensa de momento realizar una visita a Rusia. "El viaje a Moscú se aplaza hasta que veamos cómo evoluciona la situación", manifestó.

EL CAIRO, 25 FEB (DPA) - El presidente de Egipto, Mohamed Mursi, aseguró en una entrevista televisiva emitida en las primeras horas de hoy que no cederá a las presiones de la oposición para que dimita.

"El pueblo egipcio me encargó una tarea para cuatro años", subrayó Mursi en una entrevista concedida a la emisora Mehwar. El presidente islamista, surgido de las filas de la Hermandad Musulmana, agregó que está decidido a cumplir con esta responsabilidad.

Mursi calificó las manifestaciones y demandas de renuncia de las últimas semanas como "opiniones" que se pueden respetar mientras no tengan consecuencias violentas. Sin embargo, no pueden ser motivo para dimitir ya que más importante es la "opinión" de las urnas, alegó el mandatario egipcio.

Mursi invitó a la oposición a discutir sobre cómo garantizar la limpieza de las elecciones parlamentarias programadas para comenzar en Egipto el próximo 22 de abril.

El líder opositor y premio Nobel de la Paz Mohamed ElBaradei, del Partido de la Constitución, llamó a boicotear los comicios. Otras agrupaciones opositores aún no han decidido si participarán o no en los comicios.

El presidente egipcio también rechazó las demandas opositoras de que se aplacen los comicios y se forme un gobierno de unidad nacional en sustitución del gabinete del primer ministro Hesham Qandil, criticado en amplios sectores de la población. Mursi también se niega a destituir al fiscal general Talaat Ibrahim como exige la oposición.

El Partido de la Luz anunció entre tanto por boca de su vicepresidente Bassam al Sarka que esta formación radical salafista participará en las próximas elecciones legislativas.

Los analistas consideran poco probable que el gobierno egipcio invite a observadores internacionales a las elecciones de abril.

Durante las elecciones presidenciales celebradas en junio del año hubo numerosas denuncias de manipulación.

RAMALA, 25 (ANSA) - "Israel quiere crear el caos en los Territorios", afirmó el presidente palestino Mahmud Abbas, al comentar la situación creada tras la muerte del joven Arafat Jaradat en una cárcel israelí.

"Los israelíes quieren el caos, lo sabemos, pero nosotros lo impediremos", agregó el titular de la ANP.

También Egipto expresó una postura similar a la de la ANP en cuanto a la situación de los palestinos detenidos en las cárceles israelíes.

El canciller egipcio, Kamel Amr, alertó hoy sobre el riesgo de "hacer explotar Palestina" con consecuencias en la región de las cuales Israel sería "responsable".

En un comunicado, Amr expresó las condolencias por la muerte de Jaradat y llamó a la comunidad internacional a adoptar una postura "fuerte" sobre las prácticas "deshumanas" israelíes hacia los detenidos palestinos.

En tanto, un adolescente de 13 años resultó hoy herido gravemente en el abdomen durante enfrentamientos de manifestantes con el ejército israelí en Nablus, Cisjordania, los Territorios Palestinos ocupados.

Otro adolescente fue herido en Belén en un hecho similar.

Mientras en Tel Aviv, en la sede del ministerio de Defensa, terminó una consulta urgente sobre la situación en los Territorios, convocada por el ministro Ehud Barak.

BEIJING, 25 FEB (XINHUA) -- Un alto funcionario anticorrupción del Partido Comunista de China (PCCh) ha prometido aplicar severos castigos a aquellos que financien banquetes y viajes de lujo con fondos públicos.

Wang Qishan, secretario de la Comisión Central de Control Disciplinario (CCCD) del PCCh, hizo esta promesa en un informe de trabajo presentado el pasado 21 de enero durante la sesión plenaria de la comisión.

La Agencia de Noticias XINHUA publicó el texto íntegro del informe hoy lunes. En el documento, Wang pidió que se regulen de manera estricta los viajes al extranjero de los funcionarios, especialmente aquellos realizados para asistir a reuniones, llevar a cabo estudios, recibir formación y realizar inspecciones.

"Los viajes turísticos financiados con fondos públicos deberían estar absolutamente prohibidos", dijo Wang, añadiendo que los miembros del PCCh deberán dar muestras de austeridad, evitando las conductas extravagantes y los desperdicios.

Wang, también miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del PCCh, subrayó que se deberán implementar estrictamente regulaciones sobre la gobernanza limpia y se deberá corregir cualquier intento de abusar del poder para obtener beneficios personales. "Los funcionarios de los distintos niveles, especialmente los de alto rango, deberán ser estrictos consigo mismos para ser un buen ejemplo para los demás. También deberán aplicar más restricciones a sus familiares y empleados, que no pueden tener ningún privilegio", dijo el secretario de la CCCD.

Algunos miembros del PCCh se han acostumbrado al formalismo, la burocracia y la extravagancia, criticó Wang. "Mantener la disciplina política deberá ser una prioridad para los responsables de la lucha anticorrupción a todos los niveles", añadió el alto funcionario, prometiendo que se castigará severamente a todos aquellos que violen esta disciplina. "Las opiniones que van en contra de las decisiones del Comité Central del PCCh deberán estar prohibidas", declaró Wang.

Las actividades profesionales realizadas por altos funcionarios que hayan abandonado o hayan sido retirados de sus puestos deberán ser reguladas, indicó en su informe el secretario de la CCCD.

También se deberá reforzar la supervisión de los trabajadores gubernamentales cuyos hijos estudien en el extranjero.

La comisión continuará implementando un mecanismo que exige a los funcionarios que informen de sus asuntos personales y comprobará la información relevante.

El PCCh continuará combatiendo la corrupción y manejará puntualmente los avisos de los informantes.

Wang también prometió que se intensificarán los esfuerzos para evitar que los funcionarios corruptos abandonen el país y recuperar el dinero o los artículos robados.

El secretario de la CCCD también subrayó la importancia de la legislación anticorrupción y la mejora de las leyes y regulaciones relacionadas con la promoción de la integridad y la reducción de la corrupción.

Editor: Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino

Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
